

PELIGROSISIMA

LA SITUACION EN LOS BALKANES

Ocupación Británica de las Islas Griegas del Egeo

La advertencia clara y altamente significativa aparece en el editorial de "The Times" de Londres

El artículo sugiere que Gran Bretaña no esperará la invasión alemana o italiana de Grecia

LONDRES, 22. UP— Una advertencia clara y altamente significativa aparece en el editorial de "The Times" de Londres (PASA a la página SIETE)

ATRAVESAMOS UNA REVOLUCION MUNDIAL

Si las naciones de América nos mantenemos unidos no hay potencia ni combinación de potencias que pueda derrotarnos.—Nosotros los de las Américas tenemos preciada herencia de libertad, democracia que legaron nuestros antepasados, y tenemos que unirnos para defenderla

Para defender esta herencia es posible que ante la antedicha revolución mundial tendremos que pelear y si peleamos la lucha se librará en el Hemisferio Occidental

Si nos mantenemos desunidos puede ser que esta desunión signifique el desbarajuste total de la democracia y la libertad que tanto amamos.—Declaró en fogoso discurso ante los militares latinoamericanos el teniente general Hermet Brees, comandante del tercer ejército de los Estados Unidos

SAN ANTONIO, Texas, 21— Del enviado especial de la United Press.— Oficiales latinoamericanos oyeron esta noche el fogoso discurso pronunciado por el teniente general Hermet Brees Comandante Tercero ejército quien dijo: "Lo que atravesamos ahora no es la segunda guerra mundial: Es una revolución mundial y si nosotros, las naciones de América nos mantenemos unidos no hay potencia ni combinación de potencias que puedan derrotarnos". Brees citó nuevamente

las recientes palabras de Roosevelt quien dijo: "Debemos mantenernos uno para todos y todos para uno". El anciano General que ocupa uno de los cargos más elevados del ejército de Estados Unidos habló ante los militares visitantes en la comida ofrecida en ambiente típicamente hispanoamericano por el Alcalde de San Antonio Maury Maverick. Sus palabras fueron objeto de estruendosa ovación y todos los jefes de las divisiones (PASA a la página DOS)

Poderosos esfuerzos hacen para concertar el bloque anti-totalitario estando las negociaciones en magnifico pie

Turquía declara que irá a la guerra contra Alemania o algún otro país agresor aunque las fuerzas enemigas sean cinco veces mayores

ESTAMBUL, 22. U P.— A tiempo que los ministros británicos en tres de los países balcánicos más amenazados por el avance alemán en Europa oriental (PASA a la página CINCO)



FRANK KNOX



KONOJE

A LA ACCION la ayuda militar del pacto TRIPARTITA

AGITACION EN CHILE

El gobierno adopta medidas de rigor para mantener la seguridad del país.—El ministro del interior hace una advertencia a los agitadores.—El gobierno no permitirá que se entronquen como medios habituales de oposición abusos de libertad.—Extremados hasta la licencia y procederá enérgicamente

SANTIAGO DE CHILE, 22. UP— El ministro del interior anunció a todos los agitadores que el gobierno no permitirá que se entronquen como medios habituales de oposición abusos de libertad.—Extremados hasta la licencia y procederá enérgicamente (Pasa a la Página Cinco)

Japón, Alemania e Italia, han completado los planes para la ejecución de las cláusulas de ayuda militar contenidas en la alianza

Así lo anuncia Tokio lo mismo que la reorganización que de su gabinete hará el Príncipe Konoje

TOKIO, 22. UP— En las esferas japonesas informan que los firmantes del pacto tripartito (PASA a la página CUATRO)

6 MILLONES DE CIUDADANOS ENCONTRARAN TRABAJO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Es como consecuencia del programa de rearme.—Lo declara así la secretaria de Trabajo, señorita Perkins

REAPERTURA DE LA BOLSA DE PARIS

Han sido excluidos de la bolsa los judíos

PARIS, 22. UP— La segunda reapertura de la bolsa desde que se produjo la ocupación de esta capital, la reunión de importantes funcionarios del gobierno en París para trazar el programa final para combatir la desocupación en todo el país iniciando una serie de obras públicas y de reconstrucción de la sobras destruidas por la guerra y propender al restablecimiento (PASA a la Pág. CINCO)

NUEVA YORK, 22. UP— Entre 5 y 6 millones de ciudadanos encontrarán trabajo entre esta fecha y septiembre a consecuencia del programa del rearme, declaró la Secretaria del Trabajo Señorita Perkins.

BOMBARDEADA LA SALA DE SHAKESPEARE

LONDRES, 22. UP.— De rodillas un sacerdote oró durante toda la noche entre las ruinas del refugio público de Londres, donde 25 personas quedaron encerradas al caer un explosivo de gran poder. Los obreros de salvamento trabajaron sin descanso a pesar de los aviones alemanes que zumbaban en lo alto y esta mañana habían recuperado cinco cadáveres. Los bombardeos sucesivos dañaron el templo en un tiempo residencia de numerosos autores y gente de leyes. Sufrir las consecuencias entre otras la sala en que Shakespear presentó trece reyes en 1602.

SE ENTREVISTARON EN ESPAÑA

altos funcionarios de Alemania, Italia y España

DE SOFIA SE INFORMA QUE EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE ALEMANIA VON RIBBENTROP ESTA EN VIAJE A MADRID

SOFIA, 22. UP— Se tiene entendido que altos funcionarios de los gobiernos alemán, italiano y español se entrevistarán en breve, según se cree, en territorio de España. De fuente fidedigna se anunció que el ministro alemán de relaciones exteriores von Ribbentrop está en viaje a Madrid.

225.000 suma pendiente de cobro de la Municipalidad de Cartago

VIOLENTISIMO movimiento SISMICO EN BUCAREST

Es el más violento de que se tenga memoria en las tres últimas décadas

El temblor dañó seriamente la famosa zona petrolera de Ploesti

BUCAREST, 22. UP— Un violentísimo movimiento sísmico registró a las 8.30. Se inició con dos vibraciones suaves seguidas por dos fuertes temblores que alarmaron a la población y afirma que es el temblor de tierra más violento que hubo desde años atrás.

BUCAREST 22. UP— El temblor de tierra más violento que se tenga memoria en las tres últimas décadas (PASA a la Pág. CUATRO)

La marina Norteamericana es la más potente del mundo

Pero continuará su expansión para enfrentarse a cualquier emergencia.—Han adelantado el programa trazado todos los astilleros donde se trabaja en la construcción de navíos, declara el secretario de marina Knox

NUEVA YORK, 22. UP— De paso en esta el Secretario de Marina Knox declaró que la marina de Estados Unidos es la más potente del mundo pero al mismo tiempo urgió a la expansión de las fuerzas de marina para poder enfrentar cualquier emergencia. Declaró también que todos los astilleros donde trabajase en la construcción de navíos se adelantaron al programa trazado.

El Lic. don Guillermo Valverde Alvarado comisionado por esa municipalidad para el cobro judicial de esa suma

El Ayuntamiento cartaginés sesionó anoche habiendo tratado algunos asuntos de importancia. Se conoció de un interesante informe de la tesorería municipal en que da cuenta que el monto de las sumas pendientes de cobro de esa municipalidad asciende a 225 mil colones, cantidad que se pondrá al cobro inmediatamente, habiendo sido comisionado el Licenciado don Guillermo Valverde Alvarado para que efectúe el cobro judicial de esa deuda.

"Novedades"

Nº 1413—Director Rafael Soley. Martes 22 de Octubre de 1940



MISS PERKINS

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

VIBRACIONES DEL MINUTO

Farmacopea Nacional

Dispersa o asiladamente no es posible apreciar el adelanto de algunas industrias nacionales que se desarrollan de un modo científico y eficiente con gran beneficio para el público y logrando a la vez un éxito económico para el país. Nos referimos a la farmacopea nacional que tiene abierta su exposición en la presente semana. El público ha podido darse cuenta exacta de la labor realizada en el país por los farmacéuticos en su ramo, el cual alcanza un perfeccionamiento que poco o nada tiene que envidiar al extranjero. Los productos elaborados hasta la hora son muchos y de las mejores calidades. Se nota estudio y esfuerzo que son la base principal, al mismo tiempo que presentación y propaganda que son el resto del edificio.

Con el mayor placer enviamos a todos los farmacéuticos y farmacias del país las mejores muestras de nuestra admiración. Poco a

poco, en el silencio de los laboratorios, esos científicos no se han concretado a la vigilancia y despacho de recetas médicas, sino que han logrado fabricar en el país una gran parte de los productos que son indispensables al hombre para curar o prevenir sus enfermedades.

Tal vez no todo podamos producirlo en Costa Rica porque en muchos casos es precisa la importación de las materias primas, pero se ha adelantado vestiginosamente y las medicinas de uso más frecuente han logrado ser confeccionadas. No otra cosa sucede con artículos diversos de farmacia, que ya tienen carta de naturalización, sin tener que ser importados.

No cabe duda que esta exposición es uno de los mayores éxitos de la obra científica de Costa Rica.

MOMENTO INTERNACIONAL

Qué convenios!

Un cable de la mañana de hoy dice con sencillez dolorosa para el espíritu liberal y democrático y para el concepto de patria, que los delegados de Rusia y de Japón están llegando a un acuerdo "para poder realizar sus aspiraciones imperialistas en el Extremo Oriente" y que surja de ese acuerdo el reconocimiento por parte de Rusia de la conquista nipona del Manchukuo, y el reconocimiento de Japón de la conquista soviética de la Mongolia Exterior. O en otras palabras para confirmar por medio de un entendimiento mutuo el despojo que han hecho ambas potencias totalitarias del país chino. Es decir, que se trata de un convenio internacional para el despojo de una nación, acaso de las más viejas del mundo, sobre la cual han desarrollado la política de los "espacios vitales" las referidas potencias, sin miramientos al derecho internacional, a la soberanía de los pueblos ni a la justicia humana. Y todo esto ocurre en pleno siglo XX. No otra cosa es lo que Alemania ha hecho con Austria, con Checoslovaquia, con Polonia en donde hubo también complicidad rusa, y con otras naciones en donde no se ha demarcado ese espacio vital, pero que están sojuzgadas por la violencia, tales como Bélgica, Francia, Noruega, Holanda.

Estos hechos inauditos son los que vienen a soliviantar cada día el espíritu del mundo civilizado. Inglaterra condenando en su poderío esa protesta contra la rapacidad internacional lucha con éxito y con heroísmo para salvar a las demás naciones europeas de esa amenaza permanente.

América también se prepara a cooperar en esa misma obra. Los Estados Unidos ayudan a Inglaterra en nombre de la libertad, y los demás países latinoamericanos procuran por todos los medios a su alcance mantenerse firmes en la defensa del continente si alguno de estos poderíos negros de hoy intentara cercenar la independencia de las patrias americanas.

Y tiene que ser ello así, sobre todo cuando vemos estos trágicos ejemplos como el de China en donde las dos potencias asiáticas más fuertes, Rusia y Japón han descuartizado un país geográfico y étnicamente constituido desde hace siglos.

Maurilio Oses se refiere a problemas de Talamanca

Está de Dios que por una simple observación hecha sobre la vida y costumbres de los indios de Talamanca, preinsertada en ediciones pasadas en este periódico, arremeta contra nosotros el distinguido longevo señor Arrieta, oriundo de la heroica ciudad de Cartago.

Nuestro deseo al referirnos a aquella apartada región del país, fue con el objeto de mover opinión y de buscar mejores fuentes de información que ahora nos proporciona el señor Arrieta.

No lo hemos hecho con el objeto de zaherir a nadie ni de menoscabar la labor realizada por tanto y tantos mentores como nuevos Garcías Flamencos o Pestalozis dedicaron sus mayores esfuerzos al servicio de los pocos aborígenes que nos quedan y que merecen la atención del legislador y de los hombres de gobierno.

Ya alguna vez esbozamos a manera de un proyecto de ley para la fundación de una escuela de artes y oficios en Talamanca con miras hacia un internado y con la supervigilancia de una junta administrativa de nombramiento del poder ejecutivo, creando una renta especial con tal objeto. Eso tal vez no lo sabía el señor Arrieta que nos llama IGNORANTES al decir que los in-

dios fuman CAMEL cuando no los pueden comprar o que son VAGABUNDOS POR NEGOCIO, etc. etc.

Si de lo que se trata es de hacer un estudio psicológico de aquellos mongoles metidos en las selvas de nuestra frontera sur, tenemos entonces que invocar a Freud, a Jung, o a Alfredo Adler para saber la verdad de las cosas. Y poder apreciar mediante un coeficiente cuales son los complejos de inferioridad de aquellos países indígenas que tanto preocupan al señor Arrieta.

Peró no se necesita ser un psiquiatra para poder apreciar con modesto ojo clínico o una intuición quirúrgica como suele decir nuestra gente cuando alguien puede ver un poco más allá de las narices, que son muchos los agentes de policía que se han hecho ricos en la región de Talamanca. No vamos a atrevernos a decir que a costa o costilla de los indios, pero si nos parece extraño que el señor Arrieta le extrañe que el trañe que el ex-inspector de escuelas de Limón sugiriera la conveniencia de invertir al maestro de Talamanca con el carácter de agente principal de policía. No es para que el preceptor a quien se le diera esa investidura, se dedica a la tarea de perseguir a los crimi-

nales que evadiendo la vigilancia de las autoridades, busquen refugio en la frontera con Panamá.

No es ese el caso. Es que en Talamanca y que quede esto bien claro. Los indios de esa zona tienen su cacique pero sin plumas en la cabeza al que los indios obedecen ciegamente. Es un moderno Quetzalcoatl tan que maneja una tribu de hombres de pómulos saltados y de abdomenes crecidos. Vestidos convenientemente pero que todavía viven en la barbarie a pesar de los esfuerzos que se han hecho para mejorarles su condición de vida en todos los aspectos.

En nuestra permanencia en Talamanca solo un indio escribía su nombre y apellido en español. Se llama Ricardo Acosta, según dice él. Los demás son analfabetos. Lástima, diríamos, que desapareciera tan pronto Monseñor Blessing que sí enfocó en forma sabia y abnegada los problemas de aquella zona. Con su paciencia benedictina habría logrado el milagro de los panes en Talamanca. Todavía se conservan en AMUBRE, en una vieja casona que sirve de casa cural, las herramientas con las que aquel impertérrito levita, construyó la casa que

(PASA a la página SEIS)

QUISICOSAS...

Dice Mr. Churchill que el mundo comité está desvelado. no ha creído jamás que el alma de Francia haya muerto.

Es claro que no. El alma es inmortal, hasta el alma del Congreso.

Que lo diga don Rogelio Odio que tiene un estudio sobre la materia.

Alemania admite oficialmente que son enormes los daños ocasionados por los aviones ingleses en Berlín. Oficial o no oficial, el hecho es cierto.

Lo admita o no lo admita Alemania.

El Perú no ha dado instrucción para el Comité del Café... Y el

Siempre pasa lo mismo con el café. Desvela.

En Brasil están en maniobras militares.

Aquí estaremos en lo mismo dentro de poco.

Haciendo maniobras aunque no sean militares.

Es de urgencia remediar la situación económica de los maestros elementales.

O es elemental remediar la urgencia económica de los maestros.

Como quiera que la ponga, tiene que llorar... como dicen los cubanos...

BRAILOWSKY, MAXIMO INTERPRETE DE CHOPIN

Genio musical extraordinario, ha sido llamado Alejandro Brailowsky, el virtuoso del piano que estará entre nosotros para ofrecer al público costarricense dos recitales, el sábado entrante.

Brailowsky, — el artista cuyo nombre cabalga en alas de la fama — llega en instante propicio para el desenvolvimiento de la cultura musical costarricense. Una serie de factores poderosos ha contribuido a preparar esa aptitud espiritual de nuestro público. En medio de esta debacle mundial, por un fenómeno que pareciera una paradoja, se nota inclinación marcada hacia las cosas

del espíritu, para los afanes culturales. Es la reacción contra esa misma descomposición que priva por todos los rumbos? Pueda ser. Pero como hecho incuestionable es preciso señalar ese acoplamiento de fuerzas de reacción contra el materialismo. Estamos a las puertas de un resurgimiento espiritual extraordinario; y Brailowsky arriba a tierra costarricense, cuando más se acerca esa corriente. El máximo intérprete de Chopin, sea bienvenido a tierra costarricense. Su permanencia entre nosotros marcará, en el sendero cultural del país, el arranque de una etapa.

AZYHADEE ESTRADA.

ATRAVESAMOS UNA REVOLUCION MUNDIAL...

(Viene de la Página UNO)

legaciones visitantes lo felicitaron calurosamente estrechándole la mano y abrazándolo. Brees recalco que: "Nosotros los de las Américas" tenemos preciada herencia de libertad, democracia que legaronnos nuestros antepasados y "tenemos que unirnos para defenderla". Agregó: "Para defender esta herencia es posible que ante la antedicha revolución mundial tendremos que pelear y si peleamos la lucha se librará en el hemisferio occidental. Si no nos mantenemos desunidos puede ser que esta desunión signifique el desbarajuste total de la democracia y la libertad que tanto amamos".

SAN ANTONIO, TEXAS, 22. UP.— Los jefes latinos visitantes felicitaron al general Herbert

J. Brees comandante de la tercera región militar por su discurso durante la cena ofrecida por el alcalde en el cual manifestó que la camaradería de los oficiales contribuiría a la futura solidaridad del Hemisferio Occidental. Brees añadió "esto esto es algo que deberíamos haber hecho hace años pero los hacemos ahora continuaremos haciéndolo en lo sucesivo". Luego brindó por la "solidaridad del Hemisferio en las palabras de Roosevelt uno para todos y todos para uno. El general argentino Guillermo Mohr al comentar las palabras de Brees declaró que había expresado el sentir unánime. El alcalde de San Antonio, Maury Maverick dijo en un corto discurso: "debemos estar unidos o caeremos por separado".



La flexibilidad de los Bancos se ha logrado gracias a un proceso de centralización extraordinaria

Es indispensable conocer el papel que en Inglaterra desempeñan los grandes bancos para tener un conocimiento completo de la vida inglesa. Al contrario de lo que suele ocurrir en otros países, los bancos ingleses no prestan sus servicios a una zona sola de la población; al mundo comercial, a las empresas industriales o a las gentes acomodadas. Todas estas comunidades son, sin duda, clientes de los bancos, pero también el resto de los que residen en Inglaterra tienen constantemente que estar en relación con las casas bancarias.

Para llegar a este resultado ha sido necesaria la existencia de muchas circunstancias que no han podido crearse ni en un solo día ni por la decisión de ninguna voluntad. La primera tal vez es la enorme difusión del cheque bancario. Una parte considerable de pagos en las clases menos adineradas de la

Desde hace un siglo se ha seguido el sistema de fusión de firmas bancarias hasta llegar a la situación actual en que los bancos ingleses de depósitos son once.—En 1820 existían en la Gran Bretaña 851 bancos cuya solvencia era una mera derivación del prestigio de sus propietarios.—El desarrollo de la industria y de las comunicaciones y la necesidad de nuevos capitales fué provocando nuevas fusiones.—Interesante estudio sobre los bancos en Inglaterra ha dado a conocer el escritor Carros Avilés

sociedad, la mitad por lo menos, se hace habitualmente en Inglaterra por medio de cheques definidos corrientemente como "moneda bancaria" en oposición a la "moneda fiduciaria" emitida oficialmente y cuya circulación el cheque reduce en cantidad apreciable.

La flexibilidad y solvencia de los bancos se ha logrado gracias a un proceso de centralización extraordinaria. Desde hace un siglo se ha seguido el proceso de fusión de las firmas bancarias, hasta llegar a la situación actual en que los bancos de depósito ingleses son apenas once: los cinco grandes, o "big five", Barclays, Midland National and Provincial y West

minster, de renombre universal y seis menos grandes pero de idéntico prestigio.

En 1820 existían en la Gran Bretaña 851 bancos, cuya solvencia era una mera derivación del prestigio de sus propietarios, ya que casi todos eran empresas personales. El desarrollo de la industria y el de las comunicaciones, la necesidad de nuevos capitales, fueron produciendo las primeras fusiones. Pero el avance sólo se produjo una vez que fueron autorizadas las operaciones de banco a las "joint-stock companies"; es decir, a las empresas con más de seis asociados que unían sus capitales para garantizar negocios de gran importancia, que

cada uno por su parte no estaba en condiciones de respaldar. El nombre de los accionistas suplanta con ventaja al de los propietarios individuales anteriores como garantía de solvencia, y el campo de operaciones se ensanchó. Hoy el proceso está virtualmente terminado. Los cinco grandes bancos poseen una red de sucursales que llegan a los poblados más pequeños y a los suburbios más alejados de las grandes ciudades; su campo de acción se identifica con el ámbito nacional, y, desde el, se proyecta al mundo financiero imperial e internacional.

La banca inglesa, además de constituir una maquinaria perfecta, simple y eficaz, ofrece el espectáculo de su inmensa solvencia a prueba de crisis y dificultades. Su solvencia es hija de la honestidad y habilidad con que emplea las grandes sumas de que es depositaria. Parte de sus depósitos los conser-

van en especie metálica y billetes, dispuestos siempre para hacer frente a las necesidades y deseos de sus clientes, y otra parte muy considerable colocada en títulos de inmediata liquidación y bonos de Tesorería. También cuida de la misión importante de ayudar tanto al Gobierno como a las empresas comerciales e industriales del país, prestando al primero e invirtiendo capitales en el desarrollo de las segundas. Finalmente, aun les queda margen para realizar una prudente política de crédito a sus mismos.

La banca inglesa es hoy una inmensa válvula que regula la circulación y distribución de todos los capitales, grandes y pequeños, absorbiendo todos los sobrantes del ahorro nacional y regando con ellos las fuentes de producción y energía, que a su vez, alimentan con el bienestar creciente de los ciudadanos una nueva capacidad de ahorro de los mismos.

En la serie de charlas, "La Gran Bretaña", que trasmite la BBC en beneficio de los oyentes de América Latina, se incluyó recientemente ésta sobre los bancos de Inglaterra, dada por Carlos Avilés.

DESEQUILIBRIO DE LA ECONOMIA MUNDIAL BAJO EL REGIMEN NACIONAL - SOCIALISTA

Para la mayoría de las naciones civilizadas el objetivo principal de la guerra es perfectamente claro: se trata de una lucha a muerte entre la libertad y el despotismo. Las informaciones que filtran a través de las fronteras de los países ocupados no dejan lugar a dudas sobre lo que es la vida bajo ese régimen brutal. Pero hay una cierta inclinación a establecer comparaciones entre los regímenes desde el punto de vista político y olvidar las consecuencias económicas que significaría la victoria de las tendencias nacional-socialistas.

El Ministerio de la Guerra Económica, en su tarea de intensificar el bloqueo, ha reunido una cantidad considerable de información sobre las condiciones que imperan en territorio enemigo y en los países invadidos, así como también información sobre la orientación de la política económica implantada por el Reich.

Con todos estos datos a mano es relativamente fácil trazar con exactitud la línea que se sigue y que se seguirá en caso de que Alemania triunfe. El libre tránsito de hombres, mercaderías y valores desaparecerá de la superficie del globo. El comercio internacional en todas sus fases tendrá que moverse por los canales indicados por el gobierno nacional socialista, el que sin duda alguna concentrará sus esfuerzos en reducir el comercio todo lo posible con el objeto de beneficiar a las industrias alemanas o a las que se encuentran bajo su control económico. La esencia misma del sistema autárquico es la auto-suficiencia económica, y si tal sistema con sus efectos se extendieran europeo sus efectos se extenderían mucho más allá del continente mismo.

En el discurso que pronunció el 25 de julio, el Dr. Funk lo dijo muy claramente: "Tenemos que lograr en lo posible que la esfera de influencia económica controlada por Alemania, incluya cantidades suficientes de productos indispensables para independizar nuestra esfera económica de todas las demás". Estas palabras no son una simple fantasía y la idea ya ha sido puesta en práctica en los países ocupados por los alemanes, a los que se les ha obligado a abandonar sus industrias con el objeto de que se dediquen a cultivar los alimentos que Alemania necesita.

Bajo el régimen económico, el consumidor no podrá abastecerse a voluntad, tendrá que escuchar las

instrucciones del gobierno para las cantidades y el origen de los productos que puede comprar, no podrá comerciar sino con aquellos países que quieran aceptar las mercancías que a Alemania la convenga exportar. Si Sud América quiere vender trigo y carne y los alemanes quieren exportar solamente armónicas o no se exportará trigo o habrá que aceptar las hamacas y otros juguetes por el estilo.

Cuando el Estado decide que los armamentos son más importantes que los alimentos, y es ésta una política que parece ser preferida siempre por el estado alemán, el consumidor tiene que adaptarse a las órdenes del Estado.

De acuerdo con esta política los principales productores de Sud y Centro América, que antes concurrían libremente a los mercados europeos, verían sus industrias arruinadas por la falta de libertad de los consumidores, y por el control de los precios o de la forma de pago impuesta por el gobierno na-

cional-socialista. Todos los países del mundo que no poseen una estructura económica independiente se verían arrastrados a la ruina o a la sumisión por la maquinaria económica-financiera de los teutones.

Esta tiranía que se impondría a los países productores de materias primas o elaboradas, en el supuesto caso de una victoria alemana, está de acuerdo con los principios del Dr. Ley, que los países de razas inferiores, es decir todos aquellos que no son alemanes, no tienen derecho a tanta remuneración o alimentación como los países de razas superiores, y ya ha sido puesta en práctica en los estados invadidos; los checos reciben la mitad de la ración de manteca de que disfrutaban los alemanes y los polacos apenas un cuarto. En todo lo demás la proporción es la misma, pero el bienestar de los países sometidos o conquistados no interesa a los nazistas.

LO QUE DICE LA PRENSA DE PANAMA SOBRE EL AVIADOR MALEK

En "Renovación", de David, Panamá, se publica el siguiente editorial:

Así como se paró instantáneamente el reloj que llevaba se acabó la vida de Enrique Malek, zapador de la aviación nacional, amigo nuestro muy querido, como que la comunidad espiritual que nos vinculaba arrancaba de las épocas de la adolescencia en las que el alma del hombre es más permeable porque no se ha acorazado con las luchas y batallas por el diario vivir.

Ha muerto Malek en su ley: la de ser un "Caballero del Aire", como atinadamente lo llamó el actual Presidente de nuestra vecina República, doctor Rafael Calderón Guardia, en un momento en que supo reconocerle en una sola frase cordial y sincera las virtudes ingénuas de su carácter y de su hombría de bien.

No fué un cáncer, no fué ninguna de las enfermedades comunes la que se llevó a Malek. Era de aquellas a quienes no siega la gauducha guadaña de la muerte. Era de los pocos escogidos y destinados a que los mate el empeño de su propia vida. Felices los que se van así. Instantáneamente. Sin sufrimientos vulgares.

Malek, en el corto lapso de su existencia, — murió al llegar a la

plenitud — fué un sufrido. Pero jamás supo lo que era la acritud. Nadie puede decir que lo vió disgustado. Sus problemas más hondos los resolvía con sonrisas. Tenía siempre la primavera en el rostro aunque llevara un invierno de dolor en el alma. Era tan estoico en el infortunio como indiferente en el éxito. Era un luchador y eso era todo para él.

Quienes quisieron amargarle el alma a Malek nunca pudieron conseguirlo. Perseguido, los hechos de su buena y noble vida, acusarán, mientras vivan, a los que pretendieron ser sus perseguidores. Es que cuando el hombre es el arquitecto de su personalidad, como dijo el inmortal Víctor Hugo, nunca pueden alcanzarle las malas intenciones de los demás.

Malek fué uno de esos símbolos de un tipo de humanidad superior. Quienes lo trataban tenían que quererlo. Esforzaba, tenaz, energético, de una inteligencia realmente singular, poseía un temperamento, constantemente jovial, que le fluía de su grande y bien puesto corazón. Ayer nos decía, con los ojos nublados por el sentimiento, nuestro bueno y cordial amigo Temístocles Correa, "lo que soy en mi profesión de mecánico, se lo debo a Malek. El me enseñó".

Y cuántos habrán de decir y sentir tir muy hondo lo mismo? Malek era

de los que daba de sí lo mejor. No de los que cogían lo de los demás. He ahí su alma enmarcada o engastada hoy en el recuerdo de sus amigos. Porque, quién pudo ser su enemigo? Nadie! Los que supusieron serlo ignoraban que él nunca les otorgó beligerancia como tales.

Adios, bueno y noble amigo. Hiciste tu propia avioneta para volar dando rienda suelta a tus ansias de altura. Aquí, con madera chiricana, fué hecha la hélice que utilizaste para atravesar con ella el espacio del cielo panameño llegando hasta la capital. Y en esta tierra, donde tanto se te quiso y se ama tu recuerdo, se guardarán tus despojos. Que sobre la tierra, buena como tú, que se regará sobre ellos, florezcan los ideales de bien de que tanto hemos menester para elevarnos.

Al despedirte, sabemos que la muerte no es más que una semilla que cumple su misión en la eterna renovación de la existencia y la eterna evolución de la vida. Ella es tanto más fructífera cuanto mayor es el recuerdo que como estela luminosa queda en el alma de los que sobreviven para cumplir también, tarde o temprano, el idéntico destino de la despedida final y dejar tras de sí la misma semilla fecundante y vivificadora.

NOMBRADO DON LUIS FELIPE BUSTOS GUTIERREZ SECRETARIO DE LA ALCALDIA DEL CANTON DE CAÑAS

Sesión de ayer de la Corte Plena.

—Examinado el recurso de habeas corpus interpuesto por Enrique Bolaños Viquez, a favor de Faustino Ramirez Araya y con vista del informe del Alcalde del cantón de S. Isidro de Heredia en que dice que Faustino está descontando noventa y un días de arresto por merodeo, pero que una vez que cumpla esa pena quedará a su orden por haber dictado la detención provisional del mismo por el delito de robo en perjuicio de Ismael Madrigal Arce, se acordó declarar sin lugar el recurso.

—Leído el recurso de habeas corpus establecido por Rosa Santamaría Palma, a favor de Santiago Calderón Solano y en virtud de haber informado el Inspector General de Hacienda

que Santiago se halla en libertad, se ordenó archivar el recurso.

—Visto el recurso de habeas corpus interpuesto por Pedro Solano García y con lectura del informe del alcalde del cantón de Aserri en que manifiesta que dictó la detención de Pedro por el delito de robo en daño de su señora madre Rafaela García López, se declaró improcedente el recurso.

—Se autorizó al licenciado José Luis Pujol Portugués para ejercer las funciones de notario. —Se nombró al señor Luis Felipe Bustos Gutiérrez secretario de la Alcaldía del cantón de Cañas y notificador sin sueldo de la misma.

—Se admitió al señor Miguel Angel Rodríguez Lobo su renuncia de Agente citador del Juzgado Primero Penal de esta provincia y se nombró en su reposición al señor Hernán Torres Guzmán.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Armando Soto Ramos e Isidro Bolaños Villalobos como escribientes interinos de las Alcaldías de los cantones de Desamparados y Turubares.

—Tomada en consideración la solicitud de Tomás Valverde Barrientes en que pide indulto del resto de la pena de prisión a que fué condenado por el delito de lesiones causadas a Antonio Brenes Acuña, se dispuso informar desfavorablemente por ser reincidente.

Francisco González Núñez pide se le conmuten en multa treinta y un días de arresto que le fueron impuestos por venta de licor extranjero sin patente. Se acordó informar favorablemente.

Atendida la solicitud de Ernesto Retana Chinchilla en que pide se el conmuten por trabajos públicos ciento un días de arresto que tiene que descontar por depósito de fermentos alcohólicos, se acordó dar el informe respectivo en sentido favorable.

—En la solicitud de Max Maradiaga González en que pide indulto de doscientos cincuenta colones de multa que le fué impuesta por el delito de violación de domicilio en perjuicio de Víctor Manuel Rodríguez Herrera, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

ATAACADO UN CONVOY ALEMAN

VARIOS DE LOS BARCOS QUE LO INTEGRABAN FUERON HUNDIDOS.—LOS ALEMANES ATACARON ESPECIALMENTE EL SUR DE NIGLATERA.—LOS CAÑONES DE GRUESO CALIBRE EMPLAZADOS EN LA COSTA DE KENT BOMBARDEAN EL LITORAL FRANCÉS.—DE RELATIVA CALMA FUERON LAS HORAS DE LA NOCHE EN LONDRES

DOVER, 22 UP— La artillería británica de gran alcance emplazada en la costa de Kent abrió vigoroso fuego contra las baterías alemanas de la orilla opuesta. El cañoneo comenzó poco antes de las nueve. Los disparos fueron tan recios que estremecieron toda la zona de Dover. Hasta la hora en que se envió este despacho los alemanes no habían replicado. El canal está envuelto en una ligera bruma pero la visibilidad es relativa. El fuego británico continúa con intervalos regulares.

LONDRES, 22. UP— Un considerable número de cazas nocturnos colaboró en el rechazo de las apretadas escuadrillas de bombardeo alemanas en las afueras de la capital. En la madrugada se oyeron fuertes estampidos y tableteo de ametralladoras que revelaron que los aparatos de defensa combatían contra las formaciones de bombarderos germanos. Tres pueblos de la orilla del Mersey fueron largamente atacados resultando dañada una iglesia. En Liverpool resultó destruido un tranvía. La de ayer es la segunda noche relativamente tranquila que pasa la capital. Los vigías destacados en las azoteas y puntos de observación dan cuenta que un grupo de cazas presentó furioso combate a los bombarderos nocturnos pero el escenario de la lucha se fué lentamente desplazando hacia el sur terminando por retirarse el enemigo. Los pocos incursos res que eludieron las defensas dejaron caer sus bombas y se alejaron rápidamente. El enemigo estuvo activo en la ribera del Mersey y los Midlands.

LONDRES, 22. UP— Las reales fuerzas aéreas se sobrepusieron al mal estado del tiempo para realizar un nuevo ataque nocturno contra puntos vitales de la economía alemana en el territorio del Reich. El ministro de Aviación al anunciar el ataque se abstiene de dar mayores detalles pero en los círculos no oficiales se expresa que fueron bombardeados los objetivos de insistencia. Las fuerzas británicas atacaron también en las primeras horas de hoy los puertos de invasión.

LONDRES, 22. UP— El ministro de aeronáutica amplió el comunicado de hoy agregando a cuatro millas de Dunquerque uno de nuestros pilotos avisó a un convoy de doce a quince buques de carga artillados con escolta de lanchas torpederas. Los buques iban en dos filas y al avistar al avión abrieron el fuego pero el piloto arrojó sus bombas en medio del convoy. Dos barcos de cada fila resultaron prácticamente lanzados fuera del agua por la violenta explosión de las bombas. El piloto observó que uno de los buques se hundió verticalmente. Además antes de retirarse el piloto desorganizó al convoy ametrallándolo. Otro avión realizó un audaz raid contra un aeródromo cerca de Calais y aunque fué recibido con un violento tiroteo de las baterías antiaéreas picó hasta solo 70 metros de altura para arrojar sus bombas, que estallaron junto a uno de los hangares y de la pista.

EN UNA CIUDAD COSTERA DEL SUDESTE, 22. UP— Se teme que haya varias víctimas a consecuencia de las bombas arrojadas por un avión solitario a ambos lados de una carretera demoliendo varias casas y dañando a una iglesia. Fué el primer ataque aéreo diurno de hoy y tuvo lugar a las 9 20.

LONDRES, 22. UP— A las 14 horas se registró la primera alarma aérea del día en la zona londinense.

BERLIN, 22. UP—El estado mayor dió un comunicado anunciando que ayer la aviación germana continuó sus raids sobre Londres, los Midlands y el sur de Inglaterra. Se ocasionaron nuevos incendios en la capital inglesa, lograronse impactos en los talleres de maquinarias y de armado de la fábrica de motores de aviación de Leyland y en varias fábricas de armamentos al norte de Liverpool y en otros puntos. Durante la noche prosiguieron los raids atacándose objetivos en Birmingham Coventry y Liverpool. Un buque mercante de tres mil toneladas fue torpedeado. La aviación enemiga arrojó anoche unas pocas bombas sobre Alemania, sin ocasionar daños en los objetivos militares.

VIOLENTISIMO MOI

(VIENE de la Pág. 1)

tres últimas décadas conmovió esta mañana la capital rumana y sus inmediaciones temiendo-se que haya producido graves daños y muchas víctimas. Se ignora la extensión de la zona abarcada por el sismo. El observatorio de Bucarest informó que el temblor parece tener su epicentro en Rumania y como las comunicaciones están interrumpidas se desconocen mas detalles. Los pozos petrolíferos ocupados por el ejército alemán resultaron afectados. El sismo se compone de dos temblores ocurridos con un intervalo de 6 segundos el mayor de los cuales se registró a las 8.30 La población de la capital tomada de sorpresa fué casi presa del pánico. La gente temerosa salía a la calle mientras que los que transitaban buscaban refugio en el marco de las puertas. Los movimientos iniciales fueron seguidos por otros de menor intensidad que aumentaron la alarma entre la población. Se desprendieron grandes porciones del techo de las casas. Las comunicaciones telefónicas en la capital sufrieron una interrupción de media hora pero se expresa que las comunicaciones con el interior del país sufrieron mayores daños. Se teme que con el restablecimiento del sistema de comunicaciones se revele que hubo muchas víctimas e ingentes perjuicios materiales. Hasta ahora no se tiene ninguna declaración oficial sobre las proporciones del siniestro y de sus efectos.

BUCAREST, 22. UP— Se cree que el temblor de tierra de esta mañana dañó seriamente la famosa zona petrolífera de Pliesti aunque sólo se tienen de allí informes fragmentarios. En Bucarest donde se registraron algunos perjuicios, miles de hombres y mujeres presas del pánico por el sismo, fué el más violento registrado desde hace años huyeron de sus casa a mediodía para reunirse en las plazas cuando la radio anunció erróneamente un segundo temblor. Los simológicos opinan que el epicentro del sismo fué el pueblo de Busau emplazado en las estribaciones de los Cárpatos. Se sabe que en esa localidad hubo numerosos heridos incluso los niños de una escuela. Varios edificios se derrumbaron a medias entre ellos la escuela, la prefectura, una capilla y dos iglesias.

RESERVA EN LA COMPRA DE DESTRUCTORES POR URUGUAY

WASHINGTON, 22. UP. — Al referirse a la probable compra por el Uruguay de destructores norteamericanos que ya han alcanzado el límite de uso, un portavoz del departamento de estado declaró que ese asunto estaba sobre el tapete pero rhusó hacer comentarios.

A LA ACCION LA AYUDA

(VIENE de la página UNO) — tita Japón - Alemania e Italia han completado los planes para llevar a la acción las cláusulas de ayuda militar contenidas en la alianza. Se anunció también que el Primer Ministro Príncipe Konoye reorganizará su gobierno el mes próximo a fin de ponerlo en condiciones para atender las exigencias que comportan los términos del pacto.

SE HACE CARGO LA MARINA DE LOS BARCOS DE LA PANAMA PACIFIC

SAN FRANCISCO, 22. UP. — La armada se hará cargo de cinco buques de ocho mil toneladas cada uno propiedad de la Panama Pacific Lines que realizan el tráfico comercial entre los costas norteamericanas de ambos océanos y los incorporará a la flota en calidad de barcos de la City of San Francisco, el City of Newport News, el City of Norfolk, el City of Baltimore y el City of Los Angeles

COMENTARIO ALEMAN AL DISCURSO DE CHURCHILL

BERLIN, 22. UP. — En las esferas políticas han comentado sarcásticamente el discurso que pronunció ayer el primer ministro británico Winston Churchill haciendo notar la ironía que representa el hecho de que después de lo sucedido en Orán y Dakar, Churchill pida la bendición de Dios para Francia.

EE. UU. necesita más

TAL FUE LA IMPORTANTISIMA DEL "HERALD TRIBUNE".—IMPRESIONES BRITANICAS REALIZARON DA AMERICANA

ESTADOS UNIDOS NECESITA NUEVAS BASES NAVALES
NUEVA YORK, 22. UP. — "Estados Unidos necesita más bases en el Pacífico y las tendrá" declaró el secretario de marina Frank Knox, en el discurso que pronunció en el salón de actos del "Herald Tribune" sobre problemas de la hora actual. Knox dijo "Hasta donde llegarán estas bases del Pacífico es cosa que depende de los sucesos en gestación. La acción que domina las entradas marítimas de Europa tiene una ventaja inmensa y es Gran Bretaña. El poderío naval británico protege el canal de la Mancha y ha permitido a la aviación probablemente en desventaja numérica de cuatro a uno realizar esa magnífica defensa en el espacio.

TRASLADO

SE AVISA AL COMERCIO

que las oficinas de la TAC...
vamente trasladadas m...
local que ocupó Aer...
al costado Sur de

N POR LA AVIACION BRITANICA

Las más bases navales en el Pacífico y las obtendrá

IMPRESIONANTE DECLARACION DEL SECRETARIO DE MARINA KNOX EN EL SALON DE ACTOS... IMPRESIONO GRANDEMENTE EN FRANCIA EL DISCURSO DE CHURCHILL.— AVIOZARON UN FORMIDABLE ATA QUE A PUERTOS ALEMANES TN PLENO DIA.—LA ARMA CANA SE HARA CARGO DE CINCO BARCOS DE LA PANAMA PACIFIC LINES

GRANDES DESTROZOS CAUSAN LOS INGLESES EN BOULOGNE Y GRAVELINES LONDRES, 22. UP. — El ministerio de aviación revela que las reas fuerzas aéreas ejecutaron ataques a la luz del día ayer contra los puertos alemanes de invasión causando grandes destrozos en Boulogne y Gravelines. También anuncia que los ataques nocturnos contra Alemania fueron de reducida escala en comparación con los de las noches anteriores, a causa del mal estado del tiempo. Fueron atacadas Hamburgo, Duesseldorf y Reissolz territorio alemán. Los ataques nocturnos fueron llevados a cabo al parecer en cooperación con la artillería de gran alcance empalaza en la costa de Kent que disparó ayer

contra los puertos de invasión. Los muelles y depósitos de Boulogne resultaron con graves daños, igual que las instalaciones portuarias de Gravelines. Las escuadrillas británicas bombardearon también un convoy que avanzaba por la costa francesa inutilizando a un barco mercante alemán. Los astilleros y dársenas de Hamburgo fueron bombardeados y estallaron numerosos incendios. En Riessolz los británicos lanzaron bombas sobre una fábrica de petróleo sintético. Se admite que un avión británico no regresó de la expedición.

LONDRES, 22. UP. — Un avión Dornier arrojó llamas y ametralló el barrio obrero en un pueblo de la costa sur. Hasta ahora se sabe que hubo un muerto y varios heridos.

LONDRES, 22 UP.—Oficialmente se anunció que a aviación os buques de guerra en el puer británica bombardeó anoche a to de Hamburgo ocasionando importantes daños. Los pilotos ingleses atacaron a varias unidades alemanas en construcción en los astilleros Bolohmvoss, en Hamburgo provocando en esa zona así como en los muelles cercanos numerosos incendios.

AVIONES ARGENTINOS ATERRIZAN SAN PABLO

SAN PABLO, 22. UP. — Sels de los aviones argentinos que participan en la semana del ala, aterrizaron en el campo de Marte cerca de San Pablo.

FUE ALTERADA LA VERSION FRANCESA DEL DISCURSO DE CHURCHILL

VICHY, 22. UP. (Por Steve Fulton). — Impresiónó al gobierno de Vichy el tono diferente del discurso radiotelefónico de Churchill. Mediante una averiguación hecha por teléfono en diversos lugares de Francia, la UNITED PRESS comprobó que la versión inglesa fué oída claramente en todo el país pero que la traducción al francés llegó cercenada por estática artificial. La repercusión oficial es la siguiente: "el rasgo saliente del discurso de Churchill es el tono tan distinto del de dos discursos anteriores. Se abstuvo de proferir insultos contra Francia y el gobierno francés. Tampoco hubo alusión alguna a De Gaulle, ni a sus partidarios. Churchill no ocultó el severo castigo que los bombarderos alemanes administran a Londres ni los daños que la guetra submarina causa a su flota sino que referiéndose su determinación de seguir resistiendo. Después

de emprenderla con Hitler y Mussolini según acostumbra Churchill, trató de culpar a Alemania por las agresiones inglesas contra la flota y el imperio de Francia. Visiblemente confuso pasó rápidamente sobre el último punto como si se tratara de encubrirlo y como si deseara evitar una comparación que no reportaría ventaja alguna a su política entre su lenguaje del momento y sus actos hostiles de ayer". El único comentario de otra fuente fue que nada de lo registrado en el cambio de impresiones intergubernativo da el menor crédito a las manifestaciones de Churchill en el sentido de que Italia reclama Córcega, Saboya, Niza y una participación en el resto del imperio francés.

PARTIO PARA BUENOS AIRES FLORIANIPOLIS, 22. UP.

Descendió en el aeródromo local el avin uruguayo C-aw, pilotado por Aicardi cuyo paradero se ignoraba desde ayer.

PELIGROSISIMA LA SITUACION EN EL...

(VIENE de la página UNO)— tal se reunian en esta ciudad para realizar una conferencia de gran importancia, un funcionario turco declaró que su patria iría a la guerra contra el agresor "aunque las fuerzas atacantes fuesen dos o hasta cinco veces más numerosas". La conferencia de los diplomáticos británicos presidida por Sir Hugh Kaachbug Huguessen constituyen un gran esfuerzo de Londre para trazar un plan que contenga el avance nazi mediante la cooperación por lo menos de dos de los tres países con Turquía y Gran Bretaña. Grecia y Turquía, dicen los diplomáticos informados, han acordado ya lo que equivale a un acuerdo práctico, por el que se estipula ayuda militar turca si Grecia es atacada por Alemania. La solución de las actitudes yugoeslavas y búlgaras es la cuestión más difícil que los británicos tienen que zanjar. Los británicos de por sí confían poco en que Bulgaria pueda ser inducida a unirse a Turquía.

Gran Bretaña y Grecia en un bloque anti-totalitario. Sin embargo está en juego toda la habilidad de la diplomacia británica y los observadores neutrales no desean juzgar lo acontecimientos futuros hasta que termine la conferencia. Yugoslavia a pesar del convenio comercial con Alemania se avendría más que los otros países a integrar un bloque antitotalitario. Los británicos so tienen que se mejante bloque tendría la aprobación tácita de Rusia. Las gestiones para el reaceramiento turco-soviético continúan su curso y los sectores anglo-turcos de esta ciudad insisten en que a Moscú le inquietó sin duda la ocupación de Rumania por los alemanes. Los turcos siguen las actividades británicas para lograr la posición más ventajosa posible para este país en las actuales negociaciones. Al mismo tiempo los preparativos militares turcos siguen con acelerado ritmo. Las autoridades expresan que la situación balcánica es muy peligrosa.

REAPERTURA DE LA BOLSA...

(VIENE de la página UNO)— cimiento de las industrias, juntamente con la realización de las primeras carreras re caballos del año, han servido para disminuir la intranquilidad del público sobre las dificultades que se anuncian para el invierno próximo. La bolsa que funcionó la primera semana de agosto y luego se cerró porque no pudo establecer los valores comerciales de acuerdo con las cifras anteriores a la ocupación volvió a reabrir sus puertas el 14 de octubre limitándose en sus operaciones a transacciones en efectivo con bonos, títulos del tesoro y obligaciones del estado. Se anuncia que solamente

se reservarán asientos para los agentes de cambio, banqueros y comisionistas excluyéndose a los judíos. Las exhibiciones de modas en París de fama mundial llegan a su fin y solamente queda una fracción de la grandeza y de las utilidades que de jaban en los años anteriores. Por lo que ha sido posible observar durante un viaje reciente hecho por los representantes de la prensa por el norte de Francia en un recorrido organizado por los alemanes, se han iniciado ya varias obras de reconstrucción principalmente de las líneas de comunicación tales como las carreteras, vías ferroviarias, telégrafos y teléfonos.

AGITACION EN CHILE...

(Viene de la Página UNO) el gobierno tomará medidas con todo el rigor que sea necesario para mantener en el país la seguridad interna. La advertencia fue hecha como réplica a las manifestaciones realizadas el sábado por derechistas e izquierdistas originadas en el movimiento para extirpar de Chile al partido comunista. El citado ministro Guillermo Labarca declaró en su manifiesto de advertencia que los agitadores estaban tratando de crear una "atmósfera artificial de perturbaciones". La declaración del ministro del interior expresa que el país debe retener su calma ante la situación política y había notar que las demostraciones del sábado adquirieron los

caracteres de un verdadero plebiscito aumentando, al mismo tiempo la tirantez en el país. "Se habló de corrupción administrativa, se injurió a los hombres que dirigen los asuntos públicos y se llegó a decir por la prensa y en difusiones por radio así como en reuniones públicas que este gobierno ha vivido durante sus años dirigido y controlado por el partido comunista. Este clima artificial de alarma perturbó en forma grave las actividades nacionales y repercutió en el extranjero". Finalmente expresa que el gobierno no en adelante no permitirá que se entronquen como medios habituales de oposición esos abusos de la libertad extremados hasta la licencia.

SLADO

AL PUBLICO

EN GENERAL

TACA quedarán difinitivamente

mañana miércoles al

Aerovías Nacionales

del Club Unión

MUNDO SOCIAL

CUMPLEAÑOS DE UNA LINDA AMIGUITA



CLAUDIA MARIA SAENZ RODRIGUEZ

Primorosa cri- quilla que llena de encantos y alegría el hogar del cultísimo ca ballero el corone- l don Alberto Sáenz Oreamu- no y de su esti- mable señora esposa doña Claudia Ro- driguez Carrillo de Sáenz, y quien festeja su cum- pleaños. A las muchas felicita- ba, NOVEDA- ciones que reci- DES una las su- yas cariñosa- mente.

Cumpleaños del Ing. don Arturo Tinoco



ING. DON ARTURO TINOCO

Hoy celebra el día de sus días, el ingeniero don Arturo Tinoco, alto y destacado funcionario de la United Fruit Co y miembro prominente de la sociedad costarricense, donde es jefe de un distinguido hogar, en unión de la bella y elegante joven dama Maria del Socorro González de Tinoco. NOVEDADES lo saluda en la forma máe afectuosa, deseándole la más ilimitada felicidad para el futuro.



Señorita DORA MARIA BRENES

En diciembre venidero contraerá matrimonio en esta capital el joven don Rodrigo Lara Montealegre, con la bella y simpática damita Dora Maria Brenes, hijos de los estimables hogares del Dr. don Jorge Lara y de doña Celia Montealegre de Lara y

de doña Dora Biolley de Brenes. Los futuros esposos gozan de la estimación general de todas sus numerosas relaciones, dados sus múltiples merecimientos. NOVEDADES los saluda afectuosamente, deseándoles toda clase de felicidades.

MAGNIFICA FIESTA ESCOLAR EN LA URUCA

La organizaron el director y miembros del personal docente de esa escuela

Con un tan bello como hermoso programa, celebró la Escuela de La Uruca, el cuatro de los corrientes su asamblea dedicada a San Francisco de Asís.

Dió comienzo el significativo acto, con las palabras, fervorosas y sabias del director don Miguel Ángel Zumbado, quien no sólo supo dar relieve a la vida del Santo de Asís sino que, tomándola como eje central de su disertación, logró infiltrar en el alma de los oyentes más de una sugestión provechosa y moral. Se refirió a nuestros deberes para con la naturaleza, obra de Dios, y ante la cual el hombre no logra más que extasiarse y admirarla en toda la plenitud de su belleza. Dijo: "Al contemplar esa fantasía de luces y colores, trinos y gorjeos, el espíritu se arropa y el corazón se encan-cha para la sublime orquestación de la naturaleza entonando el gran himno de la Vida.

La conceptuosa plática del señor Director, maestro estudioso y activo, fué escuchada con atención e interés por los alumnos, a quienes exhortó a tener amor por los animales todos, cuyos ejemplos de cariño, fidelidad y abnegación, son muchos.

Se citaron casos históricos la niña belga, enterrada bajo la nieve, salvada por su amigo fiel: un perro que la quería mucho. El perro Terranova que salvó la vida de catorce personas en las playas Normandas. El perdiguero que salvó a una mujer que perecía en las llamas de un incendio. Los perros que han muerto de tristeza al perder a sus manos, y las aves que se han vengado de sus perseguidores, etc. Ejemplos todos de cariño y fidelidad. No dejó de citarse el agradecimiento demostrado por el león en el caso de Androcles.

Debemos ser humanos y compasivos para con los animales desde niños, porque así se tiene ya dado un gran paso y seremos también humanos y compasivos para con los animales desde niños, porque así se tiene ya dado un gran paso y seremos también humanos y compasivos para con nuestros semejantes.

Se declamó "Los motivos del Lobo", interesante, poético y conmovedor episodio de la Vi-

da de San Francisco narrado por Rubén Darío, figura máxima de la poesía hispanoamericana. Hubo cantos y recitaciones y quedó fundada la Sociedad infantil, protectora de animales.

Dedicamos también, breves líneas a la asamblea celebrada el cinco del mismo mes a don Ismael Meléndez, agente principal de policía del lugar, como un homenaje sincero a este amigo de la escuela y gran cooperador en la tarea educativa. Sabe el señor Meléndez que el buen ciudadano debe prestar toda su ayuda a la escuela, que no puede desentenderse de la educación de los que han de ser mañana los defensores del prestigio de su patria, y por esto coopera con cariño con el personal docente de su trascendental labor.

El señor director, en ocasión tan significativa, se refirió a las bellezas de Costa Rica, a sus instituciones, a su hospitalidad proverbal, a su progreso y a su paz. Narró la instructiva leyenda "Las Ventanas del Rodeo", en Villa Colón, en la que aparecen la bella Nicoyina y el inteligente indio Paquigual, quien consiguió que su padre, — príncipe indio — aboliera la cruel costumbre de sacrificiar a la llegada de la luna, a la india más hermosa a la que se le extraña el corazón y con su sangre virginal se regaba el maíz, que ya quedaba así preparado para la cosecha venidera, y cómo logró también abolir el uso de las bebidas alcohólicas en las grandes fiestas consagradas a los dioses en acción de gracias por las cosechas de maíz.

Hizo una ligera reseña de la vida y hechos de nuestros indígenas, de su inteligencia, intrepidez y fuerza. Y es que la vida y hechos de nuestros aborígenes, nos permitirán siempre establecer una comparación entre el estado actual de nuestra sociedad con la de aquellos. Tenemos que reconocer, como ha dicho un historiador, superioridad en la sociedad de hoy; pero debemos tener presente que ese progreso no es sólo obra nuestra, pues a fuerza de tra-

HEDDY LAMARR Y SPENCER TRACY EL PROXIMO DOMINGO EN LOS TEATROS PALACE Y MODERNO EN "ESTA MUJER ES MIA"

"VIERNES 13", POR BORIS KARLOFF Y BELLO LUGOSI EL PROXIMO JUEVES, EN EL PALACE!!

"LA SELVA HABLA" O "NUPCIAS DE AVENTURA" EL PROXIMO SABADO EN EL PALACE, TOMADA EN EL CORAZON DE BORNEO

Heddy Lamar, la mujer más bella del cine, junto con Spencer Tracy, el actor más sensacional de la pantalla, son presentados el próximo domingo en la pantalla del Palace simultáneamente con el Moderno, en la formidable película de la Metro, "Esta mujer es mía", incomparable producción de amor y de emoción. "Esta mujer es mía" es un bello romance, áspero y emocionante, lleno de vida, en el que Heddy Lamar, luce más bella que nunca y Spencer Tracy logra uno de los triunfos más resonantes de su interpretación en la pantalla.

Para el jueves próximo el Palace presenta nada menos que "Viernes 13", la película científica de Boris Karloff y Bela Lugosi, una producción de gran interés en el que se demuestra la posibilidad que lleva a cabo un injerto de cerebro vivo en un cuerpo muerto.

bajos, los que nos precedieron, fueron conquistando poco a poco esas ventajas de que hoy gozamos.

Nosotros, por nuestra parte, estamos obligados a perseverar. El perro Terranova que salvó la vida de catorce personas en estos trabajos y a conservar la herencia que ellos nos dejaron, aumentándola tanto como lo permitan nuestras fuerzas, a fin de que los que nos sucedan en la vida, reconozcan que nuestra labor ha sido provechosa.

Fue esta una clara y amena plática sobre geografía e historia patrias y, a la vez, enseñanza moral y cívica, llena de nobles aspiraciones y atinados consejos.

Vayan nuestras felicitaciones para el señor Director y personal docente de la Escuela de La Uruca.

EN MEORIA DEL EXCMO. MONS. DR. DON RAFAEL OTON CASTRO Y JIMENEZ

Con motivo de la celebración de la festividad de San Rafael y en alivio y descanso del alma del recordado Mons. doctor don Rafael Otón Castro y Jiménez, Arzobispo de San José, mañana a las seis de la mañana el Excmo. Mons. Dr. don Víctor Sanabria, arzobispo de San José, oficiará una misa en la Capilla del Sagrario donde también pasado mañana se ofrecerá una misa en memoria del inolvidable personaje pontificio de la Iglesia costarricense a la que tantos beneficios prestó.

EL ESTADO DE SALUD DEL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Ha seguido mejor de la dolencia que lo afecta desde los últimos días, el Excmo. señor doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, Presidente de la República. NOVEDADES hace sinceros votos por el pronto restablecimiento del ilustre jefe del Estado.

DAMA ENFERMA

Desde hace varios días se encuentra delicada de salud, la gentil dama doña Atilia Arana de Paris, esposa de don Rafael Paris Espinal. NOVEDADES desea su pronto bienestar.

BAILE DE QUINCE AÑOS

En celebración de sus quince años la linda amiga Violeta Sobrado, alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión, ofrecerá un baile en su residencia y fiesta a la cual asistirán todas sus amistades. NOVEDADES le adelanta sus afectuosas felicitaciones.

DE CARTAGO

Procedentes de Cartago estuvieron esta mañana en San José, las simpáticas amigas Macha Esquivel, Isabel María Pacheco, Yolanda Yglesis, Julita Maroto, Flora Quesada.

LA OPERACION DE AYER

Con buenos resultados fue operada ayer de apendicitis en la Clínica del doctor Hernández, la amiguita Cecilia Riba. NOVEDADES desea su pronto restablecimiento.

SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Celebra hoy el aniversario de su natalicio la apreciable señora doña Lupe Soto de Vega, esposa de nuestro estimado amigo don Gil Vega M. Dama de grandes merecimientos ha sabido aportar a su hogar todas sus virtudes y dotes de bondad, siendo además elemento valioso del magisterio nacional. En tan grata ocasión nos complacemos en presentarle atento saludo, formulando los mejores votos por su constante felicidad.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA TIPOS DE CAMBIO

Octubre 21 de 1940.

Di- vi- sas	Tipo en U.S.A. \$ (New York)	Tipo de Compra en Colones	Tipo de Venta en Colones
Dólar U. S. A.	\$		
Dólar a 90 días		5.61	5.62
Libra Esterlina	3.995	5.54	
Libra a 90 días	4.075	22.41 (comp. sit. por cable)	22.90
Franco Francés			
PFeseta Española			
Lira Italiana	0.0506	0.284	0.301
Belga			
Franco Suizo	0.2321	1.302	1.354
Florin Holandés		nominal	normal
Marco libre	0.4000	2.244	2378
Marco Askí		1.62	1.63

Valor del Colón en U. S. A. \$ 0.17825

SECCION DEPORTIVA

LA EXHIBICION DE BALONCESTO DE ESTA NOCHE

EL DEPORTE SUFRIRA EN NORTEAMERICA A RESULTAS EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

Todas o casi todas las estrellas del "sport" están comprendidas en la edad militar y pueden ser llamadas a filas.—El beisbol es el deporte que más sufrirá y el boxeo el que más partido le puede sacar a la medida.—El caso de Joe Louis, de Bob Feller, de Joe DiMaggio, etc. Por A. ARROYO RUIZ

Hasta qué punto afectará el servicio militar obligatorio, que se acaba de establecer en los Estados Unidos, a los deportes norteamericanos?

Conviene recordar, en primer lugar, que Norte América es el país más deportivo del mundo y que mientras el número de estrellas deportivas en los demás países del orbe es limitado, en los Estados Unidos, por razón —entre otras— del emperador de sus deportes, Su Majestad el Beisbol, aquellos forman legión.

Todos los hombres entre las edades de 21 y 36 años tuvieron que acudir a inscribirse para el servicio militar el 16 de octubre actual. Naturalmente, entre ellos están comprendidos todas las estrellas del deporte, ya que ellas no aparecen generalmente antes de los 21 años ni siguen brillando después de los 35.

El beisbol es el deporte que más sufrirá

Eso quiere decir que el servicio militar, si no establece distinciones entre los ciudadanos por motivo de sus profesiones, puede causar enorme quebranto en el campo de los deportes, sobre todo en el beisbol. Vamos a poner un ejemplo:

En la temporada recientemente finalizada, el Cleveland estuvo a punto de ganar el campeonato de la Liga Americana. La razón de tan brillante actuación de los Indios fué el soberbio trabajo de Bob Feller, su lanzador de 21 años. Pues bien, teniendo Feller esa edad y siendo soltero, figura entre los que primero han de ser llamados a filas. Y si djan a los Indios sin Feller, ¿qué va a ser de ellos el año próximo?

Los demás deportes, el boxeo pongamos por caso, no sufrirán de igual manera como resultado de la nueva ley de Reclutamiento. Joe Louis es casado y tiene 26 años, pero como se puede permitir el lujo de pasarse un año sin trabajar, está también sujeto y expuesto a la llamada a filas. ¿Qué puede pasar si Joe Louis tiene que permanecer un año en el cuartel, suponiendo que en ese tiempo los Estados Unidos no se vean envueltos en la guerra, en cuyo caso todas las cábalas huelgan? Pues que al final del año es posible que haya aparecido el retador capaz de arrebatarse el título y que en esos pocos meses el público no haya tenido que presenciar esas "ejecuciones" que realiza el campeón periódicamente frente a unos adversarios tan amedrentados — la mayor parte de ellos— como si los llevarán a la silla eléctrica.

Louis Conn y Max Baer

Pero la pérdida de Louis y de Conn — que no hay que olvidar que el campeón mundial de los semi-fuertes por su juventud y su soltería es, como Feller, de los que primero pueden ser llamados a filas — tendría sus compensaciones. Nos quedaría, por ejemplo, Max Baer, que aprovechó el momento de ir a inscribirse en Chicago para hacer constar todo lo que él quiere a su patria, cómo sacrificaría, jubiloso, su vida por ella, y lo que está dispuesto a hacerle, si se le da la oportunidad, a cualquier quinta-columnista que se le atraviere en el camino. "Lo dejaría lisiado para toda la vida" —dijo el elocuente

Max entre dos onrisas. Pero hace ya rato que Max Baer pasó la treintena y por lo tanto no

perdiera de repente a sus dos grandes estrellas de la lqmita, el año que viene tendrían tantas po-

Esta composición fotográfica se refiere al momento en que Joe Louis, campeón mundial de boxeo, Joe y Dominic DiMaggio célebres estrellas del beisbol y Bucky Walters, famoso lanzador del Cincinnati, se inscribían para el servicio militar en Francisco de California y Filadelfia respectivamente.



es de suponer que se le llame a la milicia "al menos inmediatamente. Lo que es un alivio porque ello nos deparará la oportunidad de ver al californiano triturando Comiskey, a diestro y siniestro sin tener que pasar por el peligro "de que lo hagan pelear con Louis".

Si el Cincinnati pierde a sus dos estrellas

Todos los deportes serán afectados por el servicio obligatorio si las juntas de reclutamiento comienzan a llamar a sus representantes más destacados. Pero repetimos que en ninguno de ellos los daños pueden ser tan desastrosos como en el beisbol. Por supuesto, no se trata de que se prive al público de seguir disfrutando de su pasatempo favorito. Ello no ocurrió en los días de la guerra mundial ni es probable que suceda ahora mientras la conflagración no llegue al nuevo mundo, si es que llega algún día.

Pero mientras todos o casi todos los deportes seguirán como si tal cosa cuando llemen a filas a algunas de sus estrellas más brillantes, todo el panorama actual del beisbol puede cambiar a poco que la suerte —o la desgracia— se ponga decididamente al lado de los clubs de las ligas mayores.

Pongamos, como por ejemplo, el caso del Cincinnati. Su éxito en 1939, cuando ganó el campeonato de la Liga Nacional, y su triunfo definitivo de 1940, en que logró la victoria en la Serie Mundial, se debieron a la labor de sus dos lanzadores Walters y Derringer. El hequeuedoc hoatedscibircasdu mb hecho de que un ciudadano tenga familia parece que no lo beneficia con vistas a la ley de Reclutamiento si esa familia no depende de su labor diaria, es decir, si no necesita de su jornal para que coman los suyos. Siendo ello así, los números de Walters y de Derringer entran en un sorteo de los que se irán haciendo hasta completar los cupos, ambos pueden ser llamados a servir. Y si el Cincinnati

sibilidades de triunfar como Eneas, el "socio de "Benitín", de gabarle una pelea a su "costilla".

El problema de los yanquis

Volvamos la vista hacia los Yanquis. Una de las razones de su buena actuación esta temporada—cuando varios de sus mejores jugadores se declararon, de repente, en huelga de facultades— fué la labor de Joe DiMaggio. Pero por su juventud y por el hecho de que ya es un hombre rico, cuya esposa no se morirá por inacción si él tiene que pasarse un año en el cuartel, puede ser llamado a filas entre los primeros. Y sin DiMaggio, ¿qué sería del "team de McCarthy"?

Porque el piloto que realizó la hazaña —única en el Beisbol— de ganar cuatro series mundiales consecutivas, tiene ahora, con motivo de la ley militar, otro problemita en las manos: los jóvenes —en su mayoría solteros— que brillan en las ligas menores y van a ocupar los lugares de los primeros en ser llamados a filas.

Los Medias Rojas de Boston están temblando. Cuatro de sus estrellas —Dominic DiMaggio; Ted Williams, Emerson Dlekman y Earl Johnson— son solteros y están expuestos a ser llamados inmediatamente. Y por el estilo todos los demás.

Mientras que el beisbol es el deporte que más puede sufrir como resultado del Servicio Militar obligatorio, el boxeo pudiera ser el que mayores beneficios saque de la nueva ley militar. Porque en la guerra pasada surgieron algunos grandes boxeadores en el Ejército y la Armada. El más célebre de todos ellos fué Genne Tunney, ex campeón mundial de todas las categorías y millonario y aristócrata actual.

Lo que puede ganar el boxeo

Sin la entrada de los Estados Unidos en la guerra mundial, acaso Tunney no hubiera pasado de policía, como su hermano. Pero la gue-

Los primeros equipos de la Gimnástica y del Herediano son los que tendrán a su cargo este gran evento.—Se iniciará en esta forma una serie de tres grandes encuentros que resolverán el campeonato de primeras divisiones.—Radio "Para Tí" en combinación con LA TRIBUNA y NOVEDADES y en cadena con radio "Caribe", radiodifundirá estas justas

Conforme lo hemos informado en anteriores ocasiones, esta noche se llevará a cabo el primer gran encuentro de basket ball de la serie de tres que resuelve el campeonato nacional de primeras fuerzas, entre los primeros equipos de la Sociedad Gimnástica Española y del Club Sport Herediano.

Este partido es de los, sin lugar a dudas, llevarán numerosos espectadores al Frontón Jai Alai, tal es el entusiasmo que reina por esta competencia deportiva, para la que ambos equipos se han venido preparando con mucha atención.

En lo que a las integraciones de los equipos se refiere hemos de decir que serán muy buenos, y que todos sus integrantes están en con-

diciones de da rel máximo rendimiento.

El encuentro éste a que nos referimos será radiodifundido por la onda amiga del deportismo nacional Radio PARA TI, en combinación con LA TRIBUNA y NOVEDADES, y en cadena con Radio CARIBE, ambas emisoras de la Compañía Nacional de Broadcasting. Como decimos, en la afición hay mucho interés por esta serie y no es de dudar de su buen resultado.

Dos partidos preliminares se efectuarán antes del juego Gimnástica Herediano; el primero de éstos lo harán los equipos Seminario B. y Seminario A., y el segundo Gimnástica y La Libertad, ampos por el certamen de segundas divisiones.

Pielas de Ocelotes, tigrillos y gato montés se ofrecen a nuestro comercio

La firma Joseph G. Roller & C° de Nueva York escribe a la cámara de comercio ofreciéndolas.—Desea contar con un agente en nuestro país.—Ofrece precios muy favorables

En la secretaría de la cámara de comercio se ha recibido una comunicación de la firma americana Joseph G. Roller, de Nueva York, la cual ofrece exportar a nuestro país los artículos de su fabricación, que son toda clase de pieles, especialmente de ocelotes, que es una especie de tigre propio de nuestro continente, tigrillos, gato montés, y jaguares.

Tienen muchos años de dedicarse a la industrialización de estas pieles, por lo que pueden suministrarlas de magnífica calidad y a precios convenientemente favorables. Desean tener un agente en nuestro país, por lo que la persona a quien le interese la oferta puede dirigirse a la cámara en solicitud de mayores detalles.

Cristóbal Aguilar Sandi casi encuentra la muerte en los cuernos de una vaca

Sucedió en San Antonio de Escasú ayer a mediodía y sólo la oportuna intervención de unos muchachos Castro evitó una desgracia fatal

Ayer a las once y media del día tuvo lugar un desgraciado suceso rural. Yendo para su casa el señor Cristóbal Aguilar Sandi, vecino de San Antonio de Escasú y precisamente por una calle del mencionado lugar fue corneado por una vaca propiedad de uno de los vecinos de ese pueblo.

Las intenciones de la vaca fueron seguramente matarlo, pues lo corneó varias veces por la espalda y en el pecho. "Fue parribita de los Azofeifa". Unos señores Castro que miraron desde lejos el aprieto en que estaba Aguilar se desprendieron del lugar donde estaban y lo quitaron el animal de encima que estaba convertido en una fiera.

OCUPACION BRITANICA

(VIENE de la página UNO)

te significativa aparece en el editorial de The Times de hoy en el sentido de que la Gran Bretaña posiblemente ocupará las islas griegas del Egeo si Grecia se convierte en prenda del eje. Cabe notar que la columna de editoriales del órgano nombrado es el medio que

frecuentemente utilizó el gobierno para expresar las tendencias de su política. El artículo sugiere que Gran Bretaña quizá no espere la invasión alemana o italiana de Grecia; "esta vez dice no hay razón para que se nos tome por sorpresa como sucedió en Noruega. Hemos tenido tiempo suficiente para estudiar la situación con todas sus posibles derivaciones".

MAURILIO OSES

(VIENE de la página DOS)

hoy sirve de escuela. Con sus propias manos levantó aquel edificio y él mismo taló los árboles y aserró la madera. Un verdadero Deucalión que con su fuerza y su valor desafió las inclemencias del tiempo en beneficio de los indios.

mismo que con el nacimiento de Cristóbal Colón, que todos quieren ser los poseedores del resurgimiento de aquella rica zona del país. No se sabe a ciencia cierta adonde nació aquel sabio genovés, como su le llamarse y que por su le quedad descubriera un continente que vislumbrara en la madrugada del 92 el soldado poeta de HUESCA, Rodrigo de Triana. Y en cuanto a Talamanca aparecen más feligreses que agua bendita.

Maurilio Oses Castillo

AUDAZ ROBO COMETIDO EN PALMARES

La noche del viernes se introdujeron a la residencia del presidente municipal don José M. Vásquez, llevándose dinero, efectos personales y otros objetos.—En las horas de la madrugada se movilizaron las autoridades haciendo un registro en la manzana del robo y en los alrededores de la población.—Los ladrones se asustaron y dejaron en un potrero los efectos personales

La noche del viernes último se cometió en la población de Palmares un audaz robo que ha causado gran revuelo, por cuanto son muy raras las veces que se registran allí hechos como éste. Ese día habían estado en Palmares el señor secretario de educación, el ministro de la Argentina y otras importantes personas, quienes fueron agasajadas espléndidamente.

El señor presidente municipal don José María Vásquez que es a la vez persona de relevantes méritos y de merecida consideración participó en los actos que se celebraron con motivo de la visita de esos señores, acostándose un poco tarde.

En las horas de la madrugada despertó, notando cierta extrañeza en su habitación, por lo que encendió luz, pudiendo darse cuenta que había desaparecido su traje negro, su sombrero y algunos otros efectos personales que había en el cuar-

to, así como la billetera que tenía dentro del saco. Los ladrones penetraron por la parte posterior de la casa, teniendo la audacia de penetrar hasta la habitación del señor Vásquez, alzándose con lo que pudo.

Inmediatamente dió parte a las autoridades, presentándose enseguida al jefe político don Alberto Solera en asociación de la policía, disponiéndose un registro por toda la manzana, que no dió resultado; también en los alrededores de la población. En la mañana se pidió la cooperación del resguardo de San Ramón redoblándose las actividades para encontrar a los delincuentes.

Con motivo de la actividad desplegada éstos optaron por dejar en un potrero todos los efectos personales, quedándose solo con la billetera que contenía unos setenta colones y un valioso reloj.

EN CIRCULAR DIRIGIDA A LOS INSPECTORES PROVINCIALES DE ESCUELAS

En circular dirigida a los inspectores provinciales de escuelas, el señor jefe técnico de educación primaria pide que en cualquier día de esta semana se hable a los niños respecto de la profesión farmacéutica y de su utilidad indiscutible en países como el nuestro preocupados intensamente por la salud pública.

El deseo de la jefatura de educación es el de coordinar con los organizadores de la semana de la farmacia un trabajo con la ayuda de las escuelas, que permita evidenciar lo que el país ha logrado en beneficio de su salubridad pública.

Los niños aprovecharán las lecciones que en forma de correlación se les dé, para referirse a los valores científicos que tiene la nación. Los costarricenses que han dado los mejores servicios de su vida en la construcción de fórmulas químicas para aliviar las enfermedades y de ese acopio de conocimientos mejorar las condiciones de los hogares, a efecto de combatir los flagelos característicos de los países tropicales y de enfermedades típicas de Costa Rica.

Se nos informa que en las visitas de las diferentes jurisdicciones de la república ha transmitido los deseos de las diferentes jurisdicciones de la república han transmitido los deseos del departamento de educación que nos ocupa y que oportunamente se verterán los informes respectivos en los que se condense los asuntos tratados en esta semana dedicada a la farmacia y con motivo de la conmemoración del descubrimiento de América en este mes de octubre.

DISMINUYO EL PELIGRO DE LAS INUNDACIONES EN FRANCIA

PERPIGNAN, 22. UP. — El peligro de las inundaciones disminuyó en todo el Rosellón pues el Tet y otros ríos de la montaña volvieron a sus cauces normales. La lista de muertos parece oscilar definitivamente entre 50 y 60.

Minuciosa investigación para esclarecer los graves sucesos ocurridos en Corralar de Santa Ana

La secretaría de seguridad así lo ordenó, disponiendo el envío de dos detectives para realizar la investigación correspondiente.—Hasta el momento no se tiene indicios de quien o quienes puedan ser los autores de los hechos delictuosos ocurridos

Informa hoy nuestro colega LA TRIBUNA que fue asaltada la agencia principal de policía de Corralar de Santa Ana, según lo informa el jefe político de este lugar a la secretaría

de gobernación, que transcribió el informe a la de seguridad pública, para investigar los hechos.

Rompiendo el candado de la oficina se introdujeron al lo-

cal, llevándose absolutamente todo lo que encontraron, sellos, papelería, fórmulas, archivos, etc. También en los potreros se han encontrado cabezas de ganado vacuno y caballar, con señales de haber sido macheteadas, todo lo cual no puede quedarse en el misterio.

Esta mañana se nos informa que la secretaría de seguridad ordenó que inmediatamente sean enviados dos detectives al lugar de los sucesos a fin de hacer las correspondientes investigaciones, para dar con los culpables y aplicarles la sanción que merecen.

54 mendigos recogidos esta mañana en una hora

Al hacer esta mañana uno de nuestros redactores el recorrido de todos los días por las oficinas policíacas fue impuesto de un suceso que sin duda al simplemente leer el título de esta nota habrá provocado en el ánimo de los lectores natural sobresalto.

Entre las ocho y las nueve horas de hoy viajando en la ambulancia el propio señor gobernador de la provincia y el primer comandante del cuartel general de policía de esta capital acompañados de unos números de policía procedieron a la detención de mendigos que rondan por las calles de la ciudad, hasta el número 54.

Estamos bien enterados que se trata de hacer una averiguación concienzuda acerca de quienes en verdad lo hacen por necesidad y quienes por simple desvergiencia

que han encontrado ese el camino más fácil de conseguir el pan.

Parece que entre el grupo están algunos hombres relativamente jóvenes y fuertes que para aparentar enfermedad se vendan las piernas, la cabeza se dejan crecer el pelo y la barba luengos y ni siquiera cumplen con las normas del aseo constituyendo un foco de inmundicia el sitio en que se apostan a extender la mano y a pronunciar las frases que parecen un reparto de verdadera publicación de necesidades.

Es un paso que las autoridades han seguido cumpliendo estrictamente con su deber. Los que efectivamente sean necesitados serán trasladados al Asilo de la Vejez o al Asilo de Incapaces. Los otros irán a la cárcel.

ASAMBLEA ESCOLAR EN SAN JERONIMO DE MORAVIA SE VERIFICO EL DOMINGO

El domingo 20 de los presentes tuvo lugar una interesante asamblea de vecinos de San Jerónimo de Moravia. Asistieron las autoridades del lugar así como la junta de educación y demás organismos locales. Numerosos padres de familia presenciaron la artística asamblea organizada por la directora de aquel plantel de enseñanza señorita María Guzmán.

El visitador del circuito segundo de San José señor Paniagua, presidió la asamblea de vecinos a que nos referimos en la presente crónica. Este funcionario de educación, desarrolló los puntos siguientes, habiendo merecido nutridos aplausos de los concurrentes.

Intereses de los vecinos en la educación de los niños. Aeer

El hogar y la escuela. Nuestra vida republicana. La democracia y sus beneficios para Costa Rica. La paz de los costarricenses. Vida hospitalaria de nuestras gentes. La benignidad de nuestro clima y la belleza incomparable de nuestras mujeres.

Además hizo ver a los presentes el prestigio de nuestro país en el concierto de las naciones del mundo, por su cultura y por los atributos todos de nuestra nacionalidad.

Los asuntos tratados en esta importante reunión de vecinos que nos ocupa, ya ha sido del conocimiento de la inspección Provincial de Escuelas y de la Jefatura Técnica de educación primaria.

ESTA TARDE SE ENTREVISTA MR. KRUG CON EL SR. SECRETARIO DE FOMENTO

Habíamos anunciado para ayer la llegada al país, procedente de los Estados Unidos del técnico en materia eléctrica, Ing. Mr. Julius A. Krug.

Ayer mismo el Ing. Krug se entrevistó con el señor secretario de fomento, Ing. Volio Mata, cambiando impresiones con este alto funcionario en torno al problema e-

léctrico. Hoy en las horas de la tarde se entrevistarán nuevamente los señores Volio y Krug para continuar analizando aspectos del complejo problema y se nos informa que el técnico americano ha sido invitado a asistir a la reunión que esta noche celebrará la Junta Nacional de Electricidad.

MINAS DE ORO EN SAN CARLOS

Han sido localizados en aquel cantón por el señor Betsabe Pérez y otros.—Denunciadas ante el juzgado civil de hacienda, los interesados esperan la posesión legal para comenzar a explotarlas

Sigue la localización de yacimientos auríferos en distintos lugares del país, siendo esta vez en San Carlos, en donde se han encontrado, después de algún tiempo de dedicarse a buscarlos,

de acuerdo con informes suministrados de que en aquella región existían.

Efectivamente el señor Betsabé Pérez ha logrado localizar con otras personas unos yacimientos, que han sido denuncia-

dos ante el juzgado civil de hacienda, que ya está tramitando el denuncia. Tan pronto como la ley ponga a los interesados en posesión de las minas, comenzarán éstas a ser explotadas.

Semana de Oro del PALACE

3 estrenos inigualables!
JUEVES próximo, PALACE
"VIERNES 13"
por Boris Karloff!
¿Se puede injertar un cerebro vivo en un cuerpo muerto?

SABADO próximo PALACE
"LA SELVA HABLA" o
NUPCIAS DE AVENTURA
tomada en Borneo.

Próximo DOMINGO
PALACE - MODERNO
Henry Lamarr y
Spencer Tracy, en:
"ESTA MUJER ES MIA"

Hoy, Martes, 22 Octubre, 40

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Estrenazo argentino!
Drama de amor y de pistola!
"TURBION"
por Francisco Patrone
Luisa Vehil

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
"LA LEGION DEL ZORRO"
Segunda época de la Serie!
Episodios 5, 6, 7 y 8

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40
El documento sensacional!
¿A DONDE VA EUROPA?
Explicada en español

AMERICA

A las 7 y 8.45 — C 0.40

CONQUISTADORA DE BROADWAY IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40
"EL MAESTRO LEVITA"
por Pepe Arias. En español

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
"TONTOS DE ALTURA"
por Laurel y Hardy

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30
LAS MINAS DEL REY
SALOMON

Pronto:
"LA DOLORES"

Pronto:
"LO QUE EL VIENTO SE LLEVO"